



**Nombre del alumno: LIZEYDI VIVIANA
ORANTES RAMÍREZ**

**Nombre del profesor: Eliu Morales
Roblero**

Materia: trabajo social en México

Grado: 6to CUATRIMESTRE

PASIÓN POR EDUCAR

Frontera Comalapa Chiapas a 10 de mayo del 2020

Cuando hablamos de trabajo social podríamos decir que lo primero que viene a nuestra mente es algo relacionado con santos o lo asimilamos con personajes históricos.

Al hablar de la evolución de trabajo social en México sucede lo mismo, frecuentemente se retoma como fuente a la caridad y a la Iglesia católica sin analizar el significado de estas intervenciones como parte de la administración y su gran importancia en el país.

A lo largo del tiempo hemos escuchado como trabajo social ha ido evolucionando y con ello la forma de enseñar esta bella profesión.

Es por ello que el siguiente ensayo tiene como objetivo dar a conocer los cambios importantes y acontecimientos importantes han surgido en esta profesión

Trabajo social podemos decir que a lo largo de la historia ha tenido muchas etapas en las cuales considero que su objetivo es ir catalogando y mejorando las diferentes formas de ayuda que se pueden practicar.

Durante la primera etapa se deja ver la gran movilización que existía en contra de las injusticias sociales y explotación laboral que se vivía en ese momento. Desde mi punto de vista creo que algo que se marcó mucho en esa época fue la falta de atención materia de salud y alimentación, por lo cual se tuvo la necesidad de crear programas de apoyo, para así brindar ayuda a las personas con más necesidad. Así como lo menciona (Tello y Arteaga, 2000: 227):

“Los derechos sociales se fueron transformando en programas, instituciones y servicios sociales, de carácter público, sobre la base de un nuevo sistema político-económico emanado del pacto social revolucionario, conformándose lo que sería la política social del Estado mexicano”

Es por ello que pienso que se tiene que capacitar a visitadores sociales eficaz, que pudieran desempeñar un buen papel, a lo cual creo que es importante mencionar que en sus inicios la mayoría que estudiaban esta carrera en su mayoría eran mujeres y que solo se podían consolidar como auxiliares de médicos o abogados y que en ese momento no se tenía una gran visualización de esta profesión.

Al pasar de los años se tuvo la idea de romper con los métodos clásicos y se desechó la intervención de caso ya que se considera raba que los problemas no eran de los individuos, sino que tenían un carácter estructural y por lo tanto la intervención tendría que hacerse en espacios sociales colectivos.

Pues si bien sabemos en muchas ocasiones nos enfrentamos con situaciones que nos hacen de actuar de una manera no adecuada y es necesario el poder tener diferentes espacios donde se puedan resolver diferentes situaciones.

(Molina y Romero, 2004): opina

“Esto dio lugar al surgimiento del Trabajo Social re conceptualizado con fines de concienciación, organización y movilización... mediante la organización del pueblo para que participe en la toma de decisiones de la vida económica y política del país”

Así vemos que poco a poco la carrera se iba catalogando en más universidades pues instituciones educativas tanto públicas como privadas tuvieron un incremento en estudiantes. Considero que algo importante fue que en ese momento se consideraban tres etapas la primera fue el Conocimiento, Sistematización e Intervención en lo cual ayudaba a poder ir comprendiendo a los trabajadores sociales de México.

Conforme al pasar de los años trabajo social tuvo que adaptarse a nuevos retos pues considero que un momento dado el objetivo principal era ayudar a los más pobres, a lo cual llegan nuevas formas de apoyo siendo los programas de apoyo un aliado, fue así como se tuvo que cambiar el plan de estudio, pues la manera de pensar llegó a ser diferente. Como lo menciona (Tello y Arteaga; 2000):

“Focalizando su acción en los grupos y regiones con menores oportunidades, traducido esto en programas de compensación social para combatir la pobreza extrema”

Desde mi opinión creo que todos los trabajadores sociales debemos y tenemos que estar abiertos al cambio, como sabemos día a día estamos en un constante cambio de ideas y pensamientos. Por lo cual en un futuro debemos considerar a la intervención como el objeto de estudio de nuestra disciplina ya que es algo esencial para lograr su articulación, pues ello da la posibilidad de conocer lo que se hace como trabajo social y podamos ser unos trabajadores sociales con un gran conocimiento.

Conclusión

Como conclusión podemos decir que el trabajo social es una de las carreras más enriquecedoras, que nos ayuda a tener un gran crecimiento personal y profesional. Del mismo modo hemos visto como al pos del tiempo se ha tenido que adaptar a los diferentes escenarios que se presenta.

De nosotros depende como trabajadores sociales que esta carrera se vaya consolidando y así poder desencadenar los cambios sociales que demanda la situación actual.

Referencias bibliográficas

Tello, N. y Arteaga Basurto, C. (2000). Historia del trabajo social en México. Notas para una discusión. En N. E. Tello Peón, "Trabajo Social en algunos países: aportes para su comprensión" (pp. 211-232). DF, México: Escuela Nacional de Trabajo Social- UNAM.

Molina M. y Romero S. (2004). Modelos de intervención asistencial, socioeducativo y terapéutico en trabajo social. San José de Costa Rica. Editorial de la Universidad de Costa Rica.